
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

※毎週、区政や区内の出来事 
についてご報告しています 

2010201020102010 年年年年 12121212 月月月月    

☆☆ 品川区イズ ☆☆ 
◇新撰組 土方歳三が茶屋でランチ♪ 

慶応３（1867）年 10/31、京都へ向かう土
方歳三が 31 人の仲間とランチした立場茶屋
が東海道の南品川にありました。次のどれ
でしょう。※立場茶屋立場茶屋立場茶屋立場茶屋＝宿場間で旅人が食
事等をする休息所。幕末には本陣のように
改造し幕府御用宿となりました 

①相模屋（土蔵相模） 
②大湊屋（おおみなとや） 
③釜屋（かまや） 

参考：『しながわ観光百科』 
（品川観光協会ホームページ） 

東京都品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011 
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区品川区品川区品川区    高橋高橋高橋高橋しんじしんじしんじしんじ    検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 
若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、
早稲田実業高、早稲田大学（政経学部政治
学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課程
で学ぶ。東京大学研究員、塾などを経て、
教師（早稲田実業高、都立日比谷高・青山
高・大森高）。軟式野球ルーキーズ監督。 
平成 19 年４月 無所属・新人として 
2541 票の支持をいただき初当選！ 
『『『『議員力検定議員力検定議員力検定議員力検定２２２２級級級級』』』』合格合格合格合格（（（（22222222 年年年年 5555 月月月月））））    
 ☆初心を忘れずにガンバります！ 

高橋高橋高橋高橋しんじしんじしんじしんじプロフィールプロフィールプロフィールプロフィール        

 
しがらみのない無所属 

品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員    
    無所属無所属無所属無所属    

高橋高橋高橋高橋    しんじしんじしんじしんじ    

No.157 

    

決算特別委員会（10/29-11/11）における私の質疑の一部を款（か
ん、決算書の項目のこと）ごとにご報告します。なお、21 年度
決算は、11/16 の本会議において賛成多数で議決されました。 

ＱＱＱＱ：：：：私私私私のののの質問質問質問質問    Ａ：Ａ：Ａ：Ａ：区側区側区側区側のののの答弁答弁答弁答弁    ◎◎◎◎21212121 年度決算額年度決算額年度決算額年度決算額    ☆☆☆☆私私私私ののののコメントコメントコメントコメント    

 

１．民生費 
Ｑ：発達障害と思われる就学前のお

子さん、小中学校の児童・生徒の
数を区は把握しているか。 

Ａ：小中学校では、診断名となっ
ていないので具体的に把握し
ていない。参考だが、学習支援
が必要という形で対応してい
る児童・生徒は、小中学校で 21
年度は、52 名、22 年度は 45 名。 

◎◎◎◎特別支援教育費特別支援教育費特別支援教育費特別支援教育費１１１１億億億億 6927692769276927 万円万円万円万円    
☆就学前の子どもたちの数につ

いて答弁がありませんでした。
就学前就学前就学前就学前からからからから小中学校小中学校小中学校小中学校でのでのでのでの支援支援支援支援
体制体制体制体制はははは、、、、継続継続継続継続したしたしたした体制体制体制体制がががが必要必要必要必要でででで
すすすす。。。。障害福祉課障害福祉課障害福祉課障害福祉課ががががﾘｰﾀﾘｰﾀﾘｰﾀﾘｰﾀﾞ゙゙゙ｰｼｯﾌｰｼｯﾌｰｼｯﾌｰｼｯﾌﾟ゚゚゚をををを
発揮発揮発揮発揮しししし、、、、教育委員会教育委員会教育委員会教育委員会やややや    
他他他他のののの所管所管所管所管とのとのとのとの連携体制連携体制連携体制連携体制    
をををを構築構築構築構築することをすることをすることをすることを強強強強    
くくくく要望要望要望要望しますしますしますします。。。。    

２．総務費 
Ｑ：他自治体では、予 

算編成過程を一定 
範囲だがﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 
などで公開している。品川区で
は、このように可視化するつも
りはあるか。 

Ａ：予算編成過程の可視化は、
究極の課題と考えている。慎
重に検討していきたい、ある
いは研究していきたいという
のが今の段階である。 

☆前向きな答弁ではありません
でした。区政の方向性や施策
の裏づけとして、区は、説明
責任があります。何らかの形 
 で編成過程の『見える化』を

今後も求めていきます。 

 

平成 21 年度 決算

特別委員会にて 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
発行所 品川区議会無所属クラブ 
発行者 高橋慎司（副幹事長） 
〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ６階 
Tel 03-5742-6864  Fax 03-3772-8878 

☆☆☆☆区政区政区政区政へのごへのごへのごへのご要望要望要望要望をおをおをおをお寄寄寄寄せせせせ下下下下さいさいさいさい！！！！！！！！    

☆☆☆☆ごごごご希望希望希望希望のののの方方方方にににに『『『『区政報区政報区政報区政報告告告告』』』』をおをおをおをお届届届届けけけけ((((郵郵郵郵

送他送他送他送他))))いたしますいたしますいたしますいたします。。。。ごごごご連絡連絡連絡連絡くださいくださいくださいください。。。。    

 
ちょっとした話ながわ 

   ◇旧東海道パトロールマラソン！ 
   旧東海道の北品川から立会川までの往
復約 5 キロで市民ﾗﾝﾅｰが、反射するﾍﾞｽﾄ着用
でｼﾞｮｷﾞﾝｸﾞしながら夜の街をﾊﾟﾄﾛｰﾙする取り
組みが 11/17 から始まった。企画は、区内で
観光ｶﾞｲﾄﾞなどをしている「しながわ街づくり
計画」（03-6404-6388）社長の佐藤亮太さん。
水曜 18 時～21 時半、時間や距離は自由です。
品川署もﾍﾞｽﾄを提供するなど 
協力しました。 

（参考：12/3 読売新聞） 
☆私も走りました（汗） 

是非ご参加を♪～ 
 

３．教育費 
Ｑ:①小中学校の就学援助費について。給食

費を滞納している場合は、どうなるのか。
②教材費など他の就学援助費は、支払う
べきところに支払われているのか。 

Ａ:①あらかじめ給食費を差し引いてか
ら、支給する。②滞納がある場合、校
長先生の口座（校長口座）に振りこま
れ、滞納分を差し引いてから保護者に
支給する。適正な管理がなされている。 

※就学援助＝学校教育法により、一定基
準で学用品費、給食費、移動教室・修
学旅行費等が支給されています。 

◎◎◎◎就学援助費就学援助費就学援助費就学援助費    小学校小学校小学校小学校２２２２億億億億 2929292929292929 万円万円万円万円    
                            中学校中学校中学校中学校 1111 億億億億 7705770577057705 万円万円万円万円 
Ｑ:教材費や給食費など各学校が保護者か

ら集めたお金（私費会計）について。 
①校内で現金を扱う場合、問題はおきな
いのか。②１校当たり年間いくらぐらいに
なるか。③その会計報告について。 

Ａ:①口座振込みや口座引き落としで現
金を扱わない私費会計システムを作っ
ている②小１で１人 55,000 円、小６で
96,000 円、９年生（中３）で 17 万円。③
全部細かく保護者に報告している 

☆学校全体では、高額になるので適正な
会計が行われるように教育委員 
会等が随時調査をするなどのﾁｪ 
ｯｸ体制の確立を。また、教員が 
立替ている実態の改善を。 

４．土木費 
Ｑ：公園等の住民への工事説明会について 
Ａ：工事する予定の公園に関して、全ての公

園で工事説明会を実施しているのは、23 区
に中で品川区だけ。また本年度から、管理
職等も加わり、事前リハーサルしたり、
事後に説明会のﾋﾞﾃﾞｵを見ながら反省会
を行って、説明の仕方・資料作成などの
向上を図り、次の説明会に活かしている。 

Ｑ：①大森駅水神口駐輪場（自転車利用）の稼
働率の状況は。点字ブロック上に自転車が
放置されることもある。増設を。②水神公園
内から駐輪場に入庫する自転車のｽﾋﾟｰﾄﾞに
歩行者が危険を感じるので対策を。 

Ａ：①定期利用 107％、当日利用 157％で非
常に利用率が高い。公園内を含め、いろい
ろな空間を利用した設置が可能か、現在
調査検討中である。②現場には、バリア
と立看板を置いてスピード抑止の効果を
出すようにした。◎◎◎◎有料自転車駐車場運有料自転車駐車場運有料自転車駐車場運有料自転車駐車場運
営費営費営費営費２２２２億億億億 5326532653265326 万円万円万円万円    

 

５．歳入（区の収入） 
Ｑ：歳入増加は、自主財源のうち特別 

区税の増収が昨今の経済状況から厳しい。区
は、税外収入の適正化という観点で今後検討
していくのか。◎◎◎◎特別区税特別区税特別区税特別区税 421421421421 億億億億 3574357435743574 万円万円万円万円 

Ａ：税外収入（使用料、手数料等）について
は、受益者の方々に適正な負担をお願いす
るという見直しやその他の収入に関しても
様々な工夫をしていきたい。 

 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆ 各 7:00-9:30 頃 

◎『『『『区政報告区政報告区政報告区政報告』』』』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝朝朝朝、、、、駅前駅前駅前駅前にいますにいますにいますにいます！！！！ 

私の 12/9 の本会議での質問の様子がｹｰﾌﾞﾙﾃﾚﾋﾞしながわで放
映されます。12/13（月）20 時～、12/18(土)９時～です♪♪ 
 

クイズクイズクイズクイズのののの答答答答ええええ：：：：③③③③南品川 3-6-52
（青物横丁駅５分。現在は品川
寺前マンション角）にありまし
た。記念碑が建っています。①
は、北品川 1-22（現在はマンシ
ョン）にあり、桜田門外桜田門外桜田門外桜田門外のののの変変変変でででで
井伊直弼井伊直弼井伊直弼井伊直弼をををを襲撃襲撃襲撃襲撃するするするする前前前前にににに水戸浪水戸浪水戸浪水戸浪
士達士達士達士達が最後の酒宴を張った旅籠 

☆右が私  11/17 


